

PRECIO

En toda la isla  
6 rs. vii

# EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.

## Noticias Estrangeras.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

Del «Diario de Barcelona.»

El periódico inglés «The Times» correspondiente al 9 del actual, explica en los siguientes términos el estado de la cuestion artillera:

«Uno de los asuntos que ha motivado graves discusiones en el gabinete de Madrid, es la famosa cuestion de los oficiales de artillería. Como fué causa de la renuncia de don Amadeo, y nuestro correspondiente en Madrid refirió la detallada historia de dicha cuestion, bastará ahora explicar brevemente sus últimas fases. Se recordará que cuando el general Hidalgo llegó á Vitoria y se produjo el conflicto con los oficiales de artillería allí residentes, á los cuales acusó de falta de respeto á su autoridad, todos los demás oficiales de la artillería española (quizá el cuerpo mas unido del mundo) se pusieron al lado de sus compañeros, amenazando al gobierno con presentar su dimision en masa si Hidalgo continuaba de capitán general de las provincias Vascongadas. Pero entonces terminó la cuestion con la renuncia de Hidalgo. El conflicto pasó pues sin consecuencias y probablemente no se hubiera reproducido, á no ser la singular política del ministerio Zorrilla, que la suscitó de nuevo, cuando en enero último dió al general Hidalgo un mando en Cataluña. Dificil es decir, si el nombramiento fué hecho ignorándose por falta de prevision y de tacto sus necesarias consecuencias, ó si el ministerio intencionadamente descaba ponerse en pugna con el cuerpo de artillería, vencéndolo ó deshaciéndose del mismo. Ningun ministro de la Guerra de conciencia y patriotismo, ningun militar que estime su profesion, hubiera seguido la última línea de conducta, pudiendo preverse el triste estado á que el ejército llegaría y en que hoy se halla. Pero todo ocurrió de distinto modo. El general Córdova adquirió evidencia de que la animosidad contra el gobierno estaba limitada á los oficiales. De las clases de tropa y soldados del arma, unos miraron el asunto con indiferencia y otros simpatizaron con la causa de Hidalgo; ya porque el antagonismo de este con sus antiguos compañeros provenia de haber promovido la sedicion de los sargentos en junio de 1866, ya porque el rompimiento entre el gobierno y los oficiales de artillería redundaría en beneficio propio, obteniendo inmerecidos ascensos. Esta circunstancia animó al general Córdova á sostener á Hidalgo, demostrando así á los oficiales artilleros que no se impondrían sin castigo al gobierno por dos veces, abrogándose el derecho de rechazar ó aprobar sus nombramientos. El ministerio persistió pues en su resolucion y todos los oficiales en masa presentaron sus dimisiones que fueron aceptadas. No es necesario decir la conmocion que tan impropcedente medida hubiera causado en el país y en el ejército, si repentinamente no hubiera ocurrido la abdicacion del Rey y la consiguiente proclamacion de la República.»

Pero gradualmente esa cuestion ha vuelto á suscitarse, siendo causa de acaloradas discusiones entre los ministros. Algunos de ellos, á cuyo frente está Castelar, desean pactar condiciones con los

oficiales dimisionarios, ó mejor dicho, aceptar aquellas bajo las cuales tan solo se hallan dispuestos á reingresar en el cuerpo. Dichos ministros alegan con gran verdad y convencimiento, que la cuestion mas grave del momento (al lado de otras que si bien importantes, no lo son tanto relativamente á esa), es formar un buen ejército, que bata á los carlistas y sostenga el orden público. Consideran que es situacion peligrosa y humillante para un gobierno, dictar órdenes que no pueden hacerse respetar, hallándose desamparado al frente de los carlistas en las montañas y desobedecido por las clases bajas en algunas capitales de provincia. Pero para formar un ejército, añaden, debe principiarse tomando su mejor núcleo: la Artillería; y es verdaderamente bien sensible que en la situacion actual del país haya de prescindirse de los servicios de setecientos oficiales de aquella arma, un «corps d'élite» representando todo lo mejor en inteligencia y disciplina del ejército. La disciplina la conservan a pesar de sus dos conjuraciones contra el gobierno, ya por haber sido solo una cuestion personal y no política la que les obligó á retirarse, ya porque el cuerpo de Artillería se ha distinguido siempre por su lealtad al gobierno constituido y su abstencion en las intrigas políticas, que por tanto tiempo han sido el castigo del ejército español. Podrá ser cierto que no sean buenos republicanos ni pretendan serlo; pero ellos dicen: «Nosotros no somos monárquicos ni republicanos, sino puramente militares, y cumpliremos con gusto nuestro deber como soldados, defendiendo al gobierno contra todos sus enemigos, sin inquietarnos para nada de cual sea su forma.»

Los restantes ministros, acaudillados por Figueras, replican que admitir nuevamente á los oficiales de Artillería seria inferir una ofensa directa á sus correligionarios, y estenderia la insubordinacion y el disgusto entre las filas republicanas. El cuerpo de Artillería, dicen, es reconocido como la aristocracia del ejército; muchos de sus oficiales son hijos segundos de antiguas familias españolas ó tienen parentesco con ellas. Cree además Figueras, que si se atrevian á restablecer en sus antiguos puestos á los oficiales de Artillería, el gobierno seria reputado como mas reaccionario que el gabinete Zorrilla, que tanto censuraron los republicanos. Posible es que algunos ministros teman reorganizar la Artillería bajo sus antiguas bases, ya por no ofender á sus correligionarios intransigentes, ya porque si bien con un ejército brillante y disciplinado pueden esperar la pronta esterminacion de los carlistas, se corre, en cambio, el riesgo de que despues derribe la república. No es fácil profetizar como se conciliaran estas diferencias entre los ministros; con todo puede asegurarse que la resolucion que adopten, cualquiera que sea, será censurada por los radicales ó por los intransigentes, ó por ambos á la vez. Ciertamente el lecho en que descansa el gobierno, y del cual al parecer tratan de apoderarse intransigentes y radicales, no es de rosas, ó por lo menos se hallan estas en triste proporcion con las espinas.»

Manila 22 de febrero de 1873.

He ofrecido á usted comunicarle noticias referentes á este Archipiélago, y cumplí hoy este encargo.

Nada le digo sobre la recepcion y despedida hecha al príncipe ruso, porque los periódicos dan detalles estensos, y mas minuciosos que los que yo pudiera comunicar.

La situacion de Filipinas la considero grave. Aconsejen ustedes al gobierno que fije su atencion en ella, y que no deje abandonados al azar los intereses de los españoles aquí residentes.

Hay en Manila mas de 400 mestizos, conspiradores hace años, y hace años tambien decididos á arrojar de este suelo á los peninsulares que viven en Filipinas.

Estos mestizos fueron los autores de la insurreccion de Cavite, y son los mismos que acuden á elevados personajes de España para que se les alee el destierro que sufren en las Marianas, á fin de volver á Manila y proseguir de nuevo su obra revolucionaria y de esterminio.

Cuentan tambien con grandes elementos en estas provincias, pues ya sabrá usted que antes de los sucesos de Cavite, reunieron mas de medio millon de pesos y compraron innumerables armas de fuego, que no les fué fácil desembarcar pero que conservan escondidas.

No hay entre estos conspiradores sino una desmedida ambicion; no tienen gefes de talento, pero convencidos de su propia impotencia, quieren entregarse al extranjero antes que seguir dependiendo de España. Así lo declaran en un folleto clandestino, que ha circulado con profusion.

En Manila hay algunos alemanes en el comercio, farmácia y demás profesiones. Entre estos extranjeros no falta quien escita y alienta á los mestizos; haciéndoles creer que es obra fácil entregar las Filipinas al imperio prusiano.

El 6 del corriente se verificó un baile, al que concurren alemanes y mestizos, pues ya con anterioridad habia sido excluido de esta fiesta el elemento español. En ese baile se hicieron tratos y se entablaron conciertos, todos ellos encaminados á espulsar de este territorio, en un dia dado, á los españoles que lo habitan.

Los prusianos van á establecer en Formosa mas de 6.000 emigrados con armas, teniendo la idea y el propósito de convertir á aquella isla en estacion naval. Están de acuerdo, no solo con los mestizos de Manila, sino tambien con los de las Visayas, pues no duden ustedes que secretamente se han cruzado promesas de dinero, de armas y hasta de buques, para apoyar no sé que proyectos de independencia y de protectorado.

Y se de una manera evidente que se mira con gran interés la emigracion alemana á Formosa. Y que hay quien tambien sueña con arrojar á los holandeses de Borneo y Java.

### EL NAUFRAGIO DEL «ATLÁNTICO.»

Algunos detalles sobre el naufragio del vapor «Atlántico» nos comunican hoy los diarios extranjeros.

Los despachos de Filadelfia que son los últimos, dicen que los pasajeros y tripulacion del buque se elevaban á 1,038 y que de estos solo 300 fueron los salvados, gracias á una cuerda que pudo establecerse entre la roca donde el buque se estrelló á la orilla, distante 200 pasos del puerto de Halifax, que tambien envió tres embarcaciones de socorro



que contribuyeron á esta salvacion. La causa del siniestro fué haberse tomado por el faro de Sambro un fuego lejano que divisó el buque, del lado justamente en que habia muchas rocas y escollos. La destruccion del buque fué instantánea. A su bordo iban muchos alemanes, alsacianos, irlandeses é ingleses, colonos en su mayor parte de la Nueva-Escocia.

«The Dayli-News publica un despacho de Nueva-York, en el que se dice que el vapor tuvo que luchar largo tiempo con vientos huracanados, y que sus calderas habian sufrido una explosion. Los cálculos del oficial de derrota parece que habian sido erróneos, pues cuando el capitan bajó de descubierta, estaban segun cálculo, á 43 millas de Sur de Sambro; pero no viendo la luz del faro, resolvió seguir marchando con el rumbo que llevaba. La primera noticia que tuvo de la catástrofe, fué el sacudimiento que sintió.

Sin duda lo oscuro de la noche no permitió ver las rompientes.

Inmediatamente se dió orden de que se cerraran las puertas de los camarotes, pero los viajeros las hicieron saltar para salir sobre cubierta. Los entrepuentes se llenaron de agua, y todas las personas que estaban en ellos fueron instantáneamente ahogadas, no oyéndose sus lamentos mas de dos minutos.

Cuando el buque se acabó de abrir, los cuerpos de los ahogados fueron arrastados por el mar, siendo los primeros los de las mujeres y los niños.

Otro periódico dice que la principal causa que al parecer ha influido en esta horrible catástrofe fué la falta de la disciplina en la tripulacion.

«The Telegraph» dice que la poca capacidad del capitan Williams es generalmente condenada. La prensa inglesa y americana censura la conducta de los oficiales y sobre todo de la tripulacion.

El primer maquinista, Mr. Foxley, dice que la muerte de todas las mujeres y niños que se hallaban á bordo debe atribuirse á que varios pasajeros, locos de temor, habian abierto las escotillas, á pesar de la prohibicion de los oficiales; el agua que barria la cubierta penetró en el interior de los camarotes, ahogando á los infelices que estaban acostados en sus literas.

El capitan del «Atlántico» explica el naufragio por una falta cometida en las 460 millas de Sandy-Hook solo quedaban á bordo 127 toneladas de carbon; niega las mutilaciones hechas por los marineros en los muertos, pues se dice que habian arrancado las sortijas de los dedos de las mujeres cortándoles las manos, y los pendientes arrancándoles las orejas. Dice que los robos se han exagerado mucho; pero, sin embargo, acusa á la tripulacion de la mayor indisciplina.

El contramaestre Thomás declara que á las dos de la mañana algunos minutos antes de la catástrofe, previno al segundo teniente, Mr. Meteff que no se acercase tanto á tierra, porque el buque debia haber llegado ya á la distancia desde donde de- dian verse las luces de Sambro. Dice que M. Meteff lo envió á pasco.

Thomas estaba en el timon cuando el vigía gritó: «¡Rompientes por la proa!» y pasó la barra á babor.

A pesar de que la máquina, no el buque, tocó inmediatamente, en el acto echaron los botes al agua; una canoa estaba llena de pasajeros y pronta á ser puesta á flote, cuando se notó que los tapones de madera de los agujeros del fondo no estaban en su sitio, y que la embarcacion, haciendo agua, se iria á pique inmediatamente. El desorden era tal, que no se encontraban los tapones ni pudieron ser reemplazados.

Se dice que la tripulacion estaba en completo es-

tado de indisciplina, y que costó un trabajo inmenso impedir cometieran toda clase de actos vandálicos. Durante la travesía, el 27 de Marzo, los marineros habia tratado de romper la puerta de la bodega.

Cuando los pescadores llegaron al lugar del siniestro, los marineros «derribaron á los pasajeros á puñetazos y semetieron ellos en las embarcaciones.

Se insiste en que todos los muertos ha sido despojados.

Esto debe servir de ejemplo en España; quítese aquí la intervencion de la marina de guerra en la composicion de las tripulaciones, y tendremos que lamentar muchos casos como el del «Atlántico.»

#### VIENA.

Por el orden siguiente se harán las exposiciones parciales que han de verificarse dentro de la universal de Viena:

1873 Mayo 1.º.—Apertura de la Exposicion.

1873 Mayo 1.º-10.—Primera exposicion de flores; exposicion de frutas de invernáculo y frutas conservadas naturalmente.

1873 Mayo 31 hasta Junio 9.—Exposicion de ganado vacuno, lanar, moreno, cabrío y asnal.

1873 Julio 15-25.—Segunda exposicion de flores; exposicion de frutas de pepita (fresos, frambue- sas) y de cerezas.

1873 Agosto 20-30.—Tercera exposicion de flores, exposicion de ciruelas y peras tempranas.

1873 Setiembre 18-28.—Cuarta exposicion de flores; exposicion de ciruelas, de peras de Otoño y de manzanas.

1873 Setiembre 18-27.—Exposicion de caballos, de aves de corral, de palomas, de perros, de gatos, peces, etc.

1873 Setiembre 21-23.—Corridas internacionales de caballos.

1873 Octubre 1.º-15.—Exposicion de los productos de los viveros y de los viñedos.

1873 Octubre 4-6.—Exposicion de caza.

1873 Octubre 31.—Clausura de la exposicion.

1873 Diciembre 31.—Plazo para recoger los objetos.

1874 Junio 30.—Venta de objetos no recogidos y que se almacenan por cuenta de la direccion general.

De «El Isleño».

El príncipe Napoleon ha dirigido una circular á los electores de Córcega, en la que les recuerda el voto de la Asamblea y protesta contra el proceder del gobierno actual en contra suya. En la circular dice:

«Estamos proscritos porque se nos teme. Napoleon salvó dos veces la Francia. Fuera del partido bonapartista solo existen dos minorías; una que aspira al orden sin la democracia, otra á la democracia sin orden. Hágase lo que se quiera, el nombre de Napoleon no puede ser desterrado de los corazones del pueblo.»

El príncipe Napoleon concluye haciendo un llamamiento al sufragio universal.

### Noticias Nacionales.

Cartas de Bilbao dirigidas al periódico «La Prensa», elogian la firmeza con que procedió el cabecilla Velasco poniendo en libertad al señor Almarza preso por Cecilio del Campo.

Dicen que Velasco tiene una voz cavernosa, como unos 54 años, y es de buena estatura y bastante cano. Su estado mayor se compone de jóvenes de 18 á 25 años, algunos de ellos cadetes de caballería que se escaparon del colegio de Valladolid.

Entreveíase la posibilidad de que se restableciera la circulacion por el ferre-carril.

Las cartas de Bayona dicen que las festividades religiosas de Semana Santa han sido frecuentadas por las señoras y señoritas de Heredia Spinola, del conde de Ezpeleta, del general Reina, de Zorrilla, de Aranguren, de Zanué, de Zabala, de Frias, de Gil y de Castro.

Dichas cartas anuncian con referencia á los rojos para antes de las elecciones graves acontecimientos revolucionarios en España y en Portugal, siendo todo ello hijo de un plan demagógico, que tambien se sentirá en la Italia y en el Mediodia de la Francia.

Un hijo de Garibaldi habia pasado por Bayona de paso para Barcelona, en donde, como se deberá presumir, será un nuevo elemento de orden.

Segun disposicion de don Carlos, cualquiera persona que intente pasar á España tiene la obligacion de procurarse un salvo-conducto carlista que aseguran vale 10 francos. La persona que dé en poder de las partidas sin este documento, quedará presa hasta que pague la cantidad de 3.000 reales de multa, no hallándose exentos de estos vejámenes los franceses y extranjero alguno.

Recomendamos esos hechos á «El Imparcial» para que vea que de poco sirve no querer reconocer ciertas cosas cuando suceden.

Los salvo-conductos carlistas están concebidos en los términos siguientes:

«Dios, Patria y Rey.—Real Junta auxiliar de la frontera en Aboure».—Esta Junta ruega á las de la frontera española y á los señores jefes de las fuerzas reales en el territorio de su mando, que permitan la libre circulacion en su viaje, prestándole la ayuda que reclame, al portador de la presente don N. N.—Frontera francesa, etc.—El presidente, N. N.—El secretario, N. N.—(Hay un sello.)»

De «El Tiempo» del 16:

Con la multa de 500 á 1.000 reales ha amenazado el cabecilla Saballs á los carreteros y demas conductores de transportes que hacen el servicio para la alta montaña en caso de que conduzcan periódicos liberales. Esto por la primera vez, pues en caso de reincidencia les amenaza con la pena de muerte.

¡Son muy humanos los jefes de los facciosos!

Se ha dado orden para que pasen á Puerto-Rico dos vapores de la escuadra española, que se hallaba en Cuba, y si fuera necesario se enviarían refuerzos militares.

La noticia es de tal gravedad que no creemos prudente comentarla hoy; pero al Gobierno no le parece sin duda así, puesto que, segun dice un periódico de noticias, el Consejo celebrado ayer fué breve y poco importante.

Ayer quedó aprobada una propuesta en cuya virtud 300 sarjentos primeros del arma de infantería son promovidos á alféreces, con arreglo á riguroso turno en el escalafon correspondiente.

Conviene advertir que entre los ascendidos figuran los sarjentos primeros de artillería, ingenieros y administracion militar asimilados en el arma precitada, y que la propuesta de caballería es independiente de la de que nos ocupamos.

Estas promociones son consecuencia de la medida tomada por el general Contreras en Cataluña, dando el empleo inmediato á los dos sarjentos mas antiguos de cada uno de los batallones del ejército, de aquel distrito.

O por otro nombre, esto es haber hecho el general Contreras una especie de pronunciamiento dulce, suave y pacífico.



El general Contreras ha publicado un Manifiesto. Poco bueno y nuevo trae: lo primero es imposible y lo segundo era ya conocido del público.

Creíamos que el general Contreras hablaría mas fuerte, y nos hemos equivocado.

Bien que una cosa se dirigiese al público y otra á los amigos en el café del Casino del Príncipe.

Asegúrese, mas no sabemos hasta qué punto sea exacto, que el general Contreras renunciará mañana en manos del presidente del Poder ejecutivo todos los grados, títulos y honores de que le hizo merced el primer gobierno de la República.

Las distancias se estrechan.

El periódico «Le Soir» inserta el extracto, que hemos referido ya, de la carta dirigida al señor duque de la Torre por M. Thiers; y además el de una comunicacion que el presidente de la república francesa dirigió al señor marqués de Bouillé, con encargo de dar lectura de ella al señor Castelar, expresando que las agitaciones de que España es teatro son las que impiden el reconocimiento de la república española por los poderes extranjeros.

Dice «El Diario de Barcelona.»

Nos escriben de Vich con fecha 19, que aquella tarde en medio de una lluvia copiosa y sin que el vigía de la Piedad hubiese dado la señal de arribo de tropas, había llegado el Capitan general señor Velarde de regreso de su expedición á San Hilario, á cuya poblacion impuso la multa de 4.000 libras de carne por no haber dado aviso anticipado de que los carlistas habían estado en ella. Un peloton de carlistas hizo una descarga al general, de la que por fortuna salió ileso. En la misma carta se nos dice que á pesar de recibirse el correo no llegan los periódicos, porque los secuestran y destruyen los facciosos.

Leemos en el «Imparcial».

El director general de Infantería visitó ayer tarde al capitan general de este distrito, con quien conversó acerca de los medios que deben emplearse para evitar y corregir cualquier conato de indisciplina que pudiera presentarse en las tropas de la guarnicion de Castilla la Nueva.

En algunos círculos políticos se hablaba hoy de las reformas que el ministro de Justicia piensa introducir en los importantes ramos de su dependencia. Se cree que el proyecto de sistema penitenciario será una obra acabada en el terreno jurídico filosófico, y hasta de posible y provechosa aplicacion práctica. En cuanto á la separacion de la Iglesia y el Estado, las opiniones varían grandemente. Los republicanos creen que esta medida ha de ser de fácil y sencillo planteamiento.

También se comentan estos trabajos en los centros facultativos, y se espera que en la nueva demarcacion notarial se disminuirán los pueblos de algunas notarias que por comprender muchos ayuntamientos no pueden responder al mejor servicio público.

Ayer se hablaba en el salon de conferencias de la necesidad—mas ó menos apremiante para las operaciones de las columnas del ejército—en que podría encontrarse el Gobierno de pedir al país una contribucion de guerra.

El señor Oteiza ha recibido en Londres, con objeto de levantar fondos, letras no pagadas por valor de 243.000 libras esterlinas.

## Noticias varias.

Hé aquí el origen de algunos hombres ilustres:

Laffite, banquero riquísimo, hombre de Estado, alma de la revolucion francesa de 1830, ministro de Luis Felipe y fundador de la Caja de ahorros, debió el ser á un pobre carpintero.

Epicuro, uno de los mas célebres filósofos de Grecia, fué hijo de un pastor.

Lutero, de un trabajador de minas.

Demóstenes, el famosísimo orador de Atenas de un herrero.

Tamerlan dueño del mas vasto imperio que ha existido, de un pastor.

Sixto V, uno de los mas grandes pontífices del cristianismo, fué hijo de un porquero.

Cromwell, protector de la república inglesa, de un cervecero.

Eurípides, de una verdulera.

Viriato, general Lusitano que ganó batallas á los romanos cuando estos se hallaban en el apogeo de su poder, fué pastor.

Mahoma, gran legislador y famoso guerrero, fué ariero en su juventud.

Sócrates hijo de un escultor hispano.

Virgilio, el príncipe de los poetas latinos, era hijo de un posadero.

Shakspeare, el gran autor dramático, de un carnicero.

Cristóbal Colon, de un cardador de lanas.

Cook, el gran navegante y descubridor, fué criado.

Esopo, fué esclavo en su juventud.

Alberoni, político profundo, ministro español y príncipe de la Iglesia, era hijo de un jardinero.

Molière, gran poeta cómico, fué sastre.

Linneo, famosísimo naturalista debió el ser á un cura de aldea, y pasó su infancia de aprendiz de zapatero.

Y por último, Catalina, primera emperatriz de Rusia, fué en su juventud cantinera de ejército.

## Crónica Local.

**Vamos á dar cuenta á nuestros lectores** de un escandaloso acto ocurrido en esta ciudad á la caida de la tarde de anteayer, acto que no tenemos presente haber leído ni visto se hubiese verificado en ningun punto de España.

Es lo cierto que avisado el señor Vicario de la parroquia de Santa María por el laudable objeto de suministrar el Santo Viático á una pobre muger de la calle del Carmen, al hallarse dicho señor cerca la esquina de la de Santa Eulalia, se presentó una turba de muchachos alguno de ellos ya casi hombre, y en lugar de acatarlo como se debe, le rodearon acompañándole hasta la casa de la enferma al son de *silbidos, fueras y mueras*.

¿No es en extremo indigno á la par que indecoroso, de una poblacion que en mucha estima se precia de culta, tener que relatar y presenciarse hechos de esta naturaleza, dejando horrorizadas á todas aquellas personas amantes del orden y que desean se respeten todas las creencias?

Como suponemos, la Autoridad tendrá ya conocimiento del referido hecho, habiéndose verificado en un punto bastante céntrico y á clara luz del dia.

Si actos de esta clase no procuran corregirse castigando severamente á sus autores, no vaciamos un momento el manifestar ver algun otro tanto ó mas indigno como el que venimos mencionando.

**El yacht inglés de que dimos cuenta á** nuestros lectores se llama «Ballerina» al mando del capitan Mr. A. Blakford y viene de Génova con 12 tripulantes y 6 pasajeros.

A la mañana de ayer varios de estos estuvieron á visitar la parroquia de Santa María con el fin de

oir los sonoros acordes del órgano que allí existe.

**A bordo del vapor «Menorca» debe hoy** salir para Palma de donde llegó el martes último, el coronel de Ingenieros don Francisco Arajol y Solá, director subinspector del arma en estas islas.

**Los cargos de la Junta Directiva de la** Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad, que son amovibles, para el bienio de 1873 á 1874, segun se nos ha informado han recaído en las personas siguientes:

Vice-presidente, don Rafael Femenías Gahona en sustitucion de don Juan M. Saura que dimitió.

Tesorero, don José Albertí Sancho.

Secretario, don Francisco Orfila Caules.

Vocal, don Francisco Pons y Anglés.

Otro idem, don Jaime Andreu y Ponsetí.

Otro idem encargado de la revision de cuentas, don Jaime Ferrer y Parpal.

Otro idem del registro de suscritores, don Bartolomé Mercadal y Pons.

La redaccion del «Bien Público» animada del mejor deseo en favor de la clase menesterosa de la que se hace fiel intérprete, rinde un voto de gracias á la Junta saliente por lo bien que ha sabido desempeñar su cometido; prometiéndose de la entrante, que inspirados en los mismos sentimientos de aquella, sabrá por cuantos medios sean factibles, llevar cumplidamente el objeto que se propusieron los fundadores de tan benéfica institucion.

**Caridad.—Tenemos la especial satisfaccion** de decir que nuestro Alcalde popular recibió el dia 22 del actual con destino á aumentar el importe total de la cuestacion verificada el Viernes Santo á favor de los pobres que ampara la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad, treinta escudos remitidos del interior de la isla por una persona sumamente caritativa y muy amante de los pobres tan luego supo por los periódicos de esta ciudad se había verificado la susodicha cuestacion; y cuatro escudos de manos del cabo de la Guardia civil Sebastian Oliver de la gratificacion que segun costumbre correspondió al mencionado cabo é individuos de dicho cuerpo por la captura de dos marineros fugados de la corbeta rusa Düna anclada en este puerto, que estándoles prohibido recibir gratificaciones de ninguna especie por servicios prestados, la cedieron graciosamente en alivio de los pobres. Rasgos de esta naturaleza honran al que los practica y contribuyen á hacer mas llevadera la vida del necesitado.

**Continuando aun en la tarde de ayer** el récio viento y gruesa mar será muy probable impida hoy la salida al vapor—correo «Menorca.»

**Si las señoras y los que no son señoras** también no hacen provision de ropas de todas clases estos dias, acháquenlo á cualquiera otra cosa menos á falta de conveniencia pues las fabulosas rebajas de precios á que se dan en algunas tiendas de esta ciudad como han visto anunciado, son ventajosas á pedir de boca, en fin.... á dar por decirlo.

También «La Mariposa» estiende hoy sus ricas y elegantes alas al público en señal de alegría, llamándole ponga ¡atencion! al pasar por su casa, donde tiene disponible para la venta un elegante y riquísimo surtido, recientemente llegado del extranjero y del país, en perfumería, abanicos, lazos, corbatas, cuellos, mangas, pecheras etc. etc., todo todo de alta novedad y á precios sumamente módicos.



Leemos en el «Diario de Barcelona» del 23 el siguiente suelto que le ha sido facilitado.

«El vapor-correo francés «Savoie», que salió de Buenos-Aires el 20 de Marzo, ha llegado á Marse-lla sin novedad.

El vapor-correo «Le France» que salió de Barcelona el 16 de marzo último, pasó por San Vicente el 25 del mismo mes.

Y el «Bourgogne» que salió el 31 pasó por San Vicente el 10 del corriente.

El vapor «Picardie» saldrá de Barcelona el 4.º de mayo, y el «Savoie» lo verificará el 15 del mismo mes.

Ambos vapores conducirán á Montevideo y Buenos-Aires la correspondencia pública que sea depositada en la Administración de correos hasta la noche anterior de su salida respectiva.

**Del «Diario de Barcelona» del 23.**

«Con el epígrafe de «Intervencion de los Notarios en los actos electorales» dice la «Gaceta de regis-tradores y notarios»:

«Es muy importante dar á conocer la resolucíon oficial que se acaba de dictar, derogando la de 15 de enero de 1867 (número 223 de esta «Gaceta»). Puesta en armonía la ley electoral vigente con la del Notariado, se dispone por orden del 11 de este mes, que el deber de los Notarios de dar fé de los actos que se refieran á la eleccion, es tan ineludible en este caso como en cualquiera otro, y que el Notario, antes de dar fé de cualquiera incidencia ocurrida durante las elecciones ú otro acto público presidido por autoridad competente, solamente está obligado á ponerlo en conocimiento de esta, la cual no podrá oponerse á que aquel, despues de cumplido dicho requisito, ejerza las funciones propias de su ministerio.»

## Seccion de Variedades.

### TRABAJO PERDIDO

Soneto.

Para hacer de etiqueta una visita  
levantéme un domingo muy ligero  
y despues de peinarne el peluquero,  
me afeité por llevar cara bonita  
avisé al zapatero que á mi cita  
acudió con sus botas lisonjero,  
marché luego á comprar un buen sombrero  
y estrené una magnífica levita,  
me encerré en un simon, viejo y pesado,  
que empleó sus tres horas con sosiego  
en trasladarme al punto prefijado,  
y despues de subir con luz escasa  
cien escalones me encajo un gallego:

—Buscais á mi señor,—pues no está en casa.

M...

### FUGA DE CONSONANTES.

A. a. a. i. o. o. a. a. a. u. h. r. a. o. E. a. e. i. l.

Poniéndole las consonantes que le correspondan resultarán un precepto cristiano importante.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Santo Toribio obispo y San Anastasio papa.

### CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

En la iglesia de S. José tendrá lugar hoy á las 8 misa mayor en honor del Buen Pastor y á las 5 de la tarde se dará principio á su devoto octavario que continuará los demás días ántes de la oración.

En las Concepcionistas tendrán lugar hoy los ejercicios del ap stolado de la Oracion, á las 7 misa de comunión.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Buques entrados el 25.

De Génova en tres días yacht inglés BALLERINA, de 89 ts., capitan Mr. A. Blachford, con 12 tripulantes y 26 pasajeros.

Despachados el 26.

Para Barcelona vapor-correo MENORCA, de 245 ts., capitan D. Antonio Victory, con 22 trips., efectos y la correspondencia.

### OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrometro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
24	754.3	17.5	12.	82		2	SE. flojo.	1.
25	756.	18.	12.	75	3.	1	NE. fres.	4.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 6 m.—Pónese á las 6 h. 50 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á la 5 h. m. de 19 la M.—Pónese á las 7 h. 14 m. de la T.

### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 25. 11.30 mañana.

Recibido en Mahon 25. 7.20 noche.

Se desmiente la prision del coronel señor Letona.

Muchos personajes importantes pertenecientes á los partidos conservador y radical han salido de Madrid.

Madrid 26.—12.25 mañana.

Recibido en Mahon el 26.—1.02 tarde.

El hermano del pretendiente D. Carlos se ha refugiado á Francia.

Existen aun los rumores sobre modificacion ministerial.

Continúa la tranquilidad.

Fabra.

Barcelona 25 á las diez de la noche.

Bolsin.—Consolidado, 17.72 1/2.  
Subvenciones, 35 1/8 á 35 1/4.

## Anuncios.

**D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Por el presente edicto se cita llama y emplaza á los que se consideren dueños, ó con derecho á la casa número cinco de la calle de Santa Ana de esta Ciudad, que en 18 de Julio de 1844 fué manifestada por Andres Valls á nombre de la herencia de Onofre Triay y cuyo actual dueño se ignora, para que dentro del término de 30 días comparezcan á deducirlo en este Juzgado en el expediente que se instruye en

el mismo, sobre pertenencia de dicha finca; pues si no lo hicieren, les parará el perjuicio consiguiente. Dado en Mahon 14 de Abril de 1873.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Hago sober: Que el dia 16 de Mayo próximo á las once de la mañana se rematará en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del municipal de Ciudadela simultáneamente, siendo la postura competente, una casa sita en dicha ciudad y calle de Mahon, número veinte, perteneciente á los herederos de D Francisco Forcada, arregladamente el pliego de condiciones que estará de manifiesto en uno y otro Juzgado: pues así lo he mandado á instancia de los interesados en el expediente instruido sobre dicha venta. Dado en Mahon á 24 de Abril de 1873.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

## Subasta.

El dia 3 de Mayo próximo se venderá á voluntad de sus dueños en licitacion privada una casa sita en Villa-Carlos, calle de Stuard n.º 25. El remate tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 20 á las once de la mañana.

¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN!

LA MARIPOSA

El dueño de la tienda LA MARIPOSA participa al público mahonés que acaba de recibir, procedente del extranjero y del país, un elegante y variadísimo surtido de perfumería, abanicos, lazos, corbatas, cuellos, mangas para Señoras, camisas, pecheras, cue-llos y puños para caballeros, sin contar otros varios artículos de utilidad y moda. Todo á precios sumamente módicos.

## Para vender.

Lo está en S. Luis una casa calle de San Estevan esquina á la de Alemán n.º 4.

Dos solares en la calle de Lañon esquina a la de S. Estevan con higueral de pala y árboles frutales.

Para su ajuste dirijirse á Antonio Pons y Carreras de Biniancollet.

Mahon, 1873. Imp. de M. Parpal, Bastion 39.